
  

     Centésima Septuagésima Sesión Ordinaria del Concejo del Municipio de 
Maldonado 

18/02/19 
En la ciudad de Maldonado, lunes 18 de febrero de 2019, ante la convocatoria de la Alcaldesa 
del Municipio de Maldonado Dra. Dina Fernández Chaves,  se reúne el Concejo Municipal  a 
los efectos de celebrar su centésima  septuagésima sesión ordinaria. 
Se da comienzo a la hora 19:23, con la presencia de la Alcaldesa Dra. Dina Fernández Chaves, 
los Concejales titulares Sr. Gualberto Hernández, Dr. Mario Scasso, Sr. Mario Alfaro 
Mendoza y Sr. Telmo Blanco. 
Concejales suplentes, Sr. Sergio Casas y Sra María Acland. 
Siendo las 19:29 hs ingresa a sala la Concejala Sra. Miriam Dinardi 
Siendo las 19:30 hs ingresa a sala el Concejal Sr. Luis Huelmo 
 
Secretaria de bancadas, Sra. María José Harán. 
Secretaria de Actas Sra. Cristina Navarro -ficha 10611 
 
                                                                           ORDEN DEL DÍA 
 
1) Lectura y Consideración del Acta 
 
• Centésima Sexagésima Novena Sesión Ordinaria -11/02/19 

-Se aprueba por unanimidad con correcciones.- 
               
2) Informe o Planteos del Alcalde  y los Concejales 
 
1- Se da lectura al Acta de la Comisión de Cultura del Municipio de Maldonado 
Se transcribe textual: 
 
Maldonado 18 de febrero de 2019. 
Hora inicio: 17 hs P.M. 
En el día de la fecha, se reúne la Comisión de Cultura, integrada por los concejales Telmo Blanco, 
Sergio Casas, Gualberto Hernández y Dr. Mario Scasso, quienes recibieron a los integrantes del 
“Circo del Repique” (Expediente Nº2019-88-01-03008) quienes solicitan considerar la posibilidad 
de habilitar algún espacio público dentro del Municipio de Maldonado, donde puedan montar 
funciones de circo ambulante con actuación de 3 payasos, son funciones familiares y a la gorra.- 

Se fijaron 2 posibles fechas para realizar dicha función, domingo 24 de febrero en la Plaza San 
Fernando a partir de las 18 hs y el domingo 3 de marzo, en la Plaza del Barrio Lausana, a partir 
de las 18 hs.- 

Lo que se solicita es difusión (auto parlante) y acceso a electricidad ya que la idea es realizarlo en 
zonas barriales para brindar un espectáculo a las familias.- 

- La Comisión de Cultura eleva con opinión favorablemente a la Mesa del Concejo Municipal 
dicha propuesta para su consideración.- 

Expediente Nº 2019-88-01-03456, proyecto propuesto por el Dr. Mario Scasso, para bici sendas y 
bici recorridos en la Ciudad de Maldonado, proponiendo confeccionar planos de estos circuitos. 
Con opinión favorable de la Comisión pasa a la Mesa del Concejo Municipal para su 
consideración, proponiendo sea incluido en los proyectos a elevar a la OPP.- 



  

Expediente Nº 2018-88-01-19149, correspondiente a las placas colocadas en el pilar de la esquina 
de las Calles José Pedro Varela y Román Guerra, proponiendo que la fecha de inauguración fuera 
el martes 19 de marzo, natalicio de Varela, elevando la sugerencia a la Mesa del Concejo para su 
consideración, teniendo en cuenta que debe darse cuenta a la Inspección de Primaria si la 
resolución es favorable.- 

 
Expediente Nº 2019-88-01-03422, Club Ciclista Maldonado solicita colaboración económica de 
$40.000 para poder participar en la edición 48º de Rutas de América a realizarse desde el domingo 
3 de marzo al 10 del mismo mes.- 
Con opinión favorable de la Comisión, pasa a la Mesa del Concejo para su consideración.- 
 
Para finalizar, se trató la propuesta de la Concejal María Acland, en realizar un reconocimiento en 
el marco del Mes de la Mujer (marzo) del corriente año a mujeres que se han destacado en el deporte 
departamental, proponiendo la Comisión los siguientes nombres: 

- Gabriela Bouvier 
- Abigail Techera 
- Ana María Udine 
- Susana Crespo     
- Ana María Coussan 

Quedando abierta la lista a nuevas sugerencias,  pasa con opinión favorable de la Comisión  a la 
Mesa del Concejo para su consideración.- 
El Dr. Mario Scasso, recuerda que en diciembre del año 2017, había propuesto homenajear a la 
Poetiza Esther de Cáceres, colocando una poesía de su autoría en la Capilla del Cementerio de 
Maldonado. Fue de las escasas escritoras de temas místicos en nuestro país.-   
 
Sin otro asunto a tratar, 
 
Hora de finalización: 18:15 hs P.M. 
Telmo Blanco        Sergio Casas        Gualberto Hernández        Dr. Mario Scasso              

Concejales Municipales 
 

-Se procede a votar los siguientes temas planteados por la Comisión de Cultura 
 
-Expte.2019-88-01-03008, se aprueba por unanimidad el uso de la Plaza San Fernando para 
el día 24/02/19 y 03/03/19 para la Plaza del Barrio Lausana a partir de las 18 horas. Se dará 
amplia difusión a través de la Unidad de Prensa.- 
 
-Expte. 2019-88-01-03456 (bici sendas) se aprueba por unanimidad incluir en  proyectos a 
elevar a la OPP. 
 
-Expte.2018-88-01-19149, se aprueba por unanimidad la propuesta del 19  de marzo para la 
inauguración de las placas en conjunto con Inspección Departamental de Primaria. 
 
-Expte.2019-88-01-03422, se aprueba por mayoría la colaboración con $40000 para el Club 
Ciclista Maldonado. 
-En el Marco del Mes de la Mujer, se aprueba por unanimidad  realizar en el mes de marzo 
un reconocimiento, con entrega de placa, a mujeres deportistas del Departamento quedando 
abierta la lista a nuevas sugerencias y colocar una poesía de la Poetiza Esther de Cáceres en 
la Capilla de Maldonado. 
 



  

Siendo las 19:38 hs se retira la Alcaldesa e ingresa la Concejala Sra. María Acland. 
 
El Concejal Sr. Mario Alfaro Mendoza pide la palabra para justificar su voto negativo a la 
colaboración al Club Ciclista Maldonado y expone: En el tema de descentralización la 
participación de los vecinos ha estado bastante ausente. Hace 2 sesiones atrás se votaron 
$ 60000 para un señor que le merece respeto como pintor, pero que va a pintar a Dubai y 
ahora $ 40000 para el ciclismo que en total suman $ 100000 y considera que con ese dinero 
se podría haber refaccionado la placita del B° Las Marías, que si bien tiene nombre no se ha 
hecho nada en ella. Lo ha planteado en varias sesiones y aún no tiene respuesta. Considera 
que se deben ejecutar obras que vayan en beneficio de muchos vecinos y después si sobra 
dinero colaborar puntualmente algunas acciones. No se puede  gastar el presupuesto en 
colaboraciones muy fuertes que no tienen retorno al Municipio o a sus habitantes como por 
ejemplo el pintor Walter Blanco en Dubai. Por eso su voto es negativo en este caso y seguirá 
votando en contra de todo lo que no sea obras para este Municipio. 
 
2) La Concejala Sra. María Acland expone: en Punta del Este ha observado los despertadores 
para bajar la velocidad en el tránsito y le parece interesante su eficiencia como para tener en 
cuenta para el Municipio de Maldonado. 
También informa que en el Parque Lineal del San Francisco están los juegos rotos, faltaría 
hacer una revisión ya que faltan juegos para niños y  que bajo de los toboganes pusieran  arena. 
Falta además mantenimiento en pintura y colocar juegos inclusivos. No hemos tenido 
respuesta de la Dirección de Espacios Públicos en ese tema. 
 
Siendo las 19:47 hs se retira el Concejal Sr. Telmo Blanco e ingresa el Concejal Sr. Luis 
Huelmo. 
 
3) El Concejal Luis Huelmo expone: referente a lo planteado por el Concejal Mario Alfaro 
Mendoza con respecto al concepto de descentralización y su aplicación, considera que aún se 
está en pañales en el tema. No se está analizando las necesidades reales de la sociedad. Hay 
una convocatoria para mañana por el tema del presupuesto, y como vamos a dar el visto bueno 
cuando no estamos de acuerdo con el criterio planteado y no sabemos hacia donde van los 
recursos, porque no hemos tenido los informes que se han pedido. Se colabora con 
instituciones deportivas que por un lado está bien, pero debería ser centralizada en 
instituciones que apoyan a Maldonado y que van a representar  a Maldonado como 
Departamento porque sino  se termina dando asistencialismo a todas las instituciones. Si las 
instituciones no pueden funcionar que se fusionen entre si, ya que considera que hay otras 
necesidades que son prioritarias que el Municipio ha dejado de atender. Tendría que tener 
equipos técnicos para lograr desarrollar las comisiones barriales para que la gente participe y 
tomen decisiones en el colectivo. Si se quiere cambiar la sociedad no es con represión sino 
con educación y eso lleva mucho tiempo, muchos años y se debe poner ese dinero al servicio 
de la población. 
 
El Concejal Gualberto Hernández solicita la palabra para contestar al Concejal Luis Huelmo 
con respecto al apoyo brindado al Club Ciclista Maldonado que va a representar  con 4 
ciclistas al Departamento de Maldonado en la edición 48° de  Rutas de América del 3 al 10 
de marzo. Este Club se sustenta solo y en alguna ocasión ha solicitado trofeos. En este caso 
el Sr. Coussan tuvo a su Sra. muy grave y se desfinanció y no contaba con el dinero para 
suficiente para lograr  participar en Rutas de América que son 7 etapas. El Intendente apoyó 
en forma personal y el faltante lo solicitó al Municipio para así poder cubrir los distintos 



  

gastos varios (combustible, comidas, alojamiento y materiales entre otros), contando además 
con el aval de la Federación Ciclista de Maldonado. 
 
Siendo las 20:00 hs se retira la Concejala Sra. María Acland e ingresa la Alcaldesa. 
 
3) Tratamientos de los Expedientes 
 
1)Expediente N°2019-88-01-02948-asunto: Solicitud de apoyo con talleres de formación 
Solicitante: Dirección de Políticas Inclusivas 
 
-Se aprueba por unanimidad el uso de la Sala de Conferencias para el día 14 de marzo 
próximo y la colaboración con el desayuno y almuerzo. No es posible colaborar con 
vehículo para el traslado. Vuelva a conocimiento de la Dirección de Políticas Inclusivas. 
 
2) Expediente N°2019-88-01-03196-asunto: GIRA VERANO 2019-EFECTO CINE. (Se 
solicita se definan las 2 películas a exhibir ese día y otros pedidos) 
Gestionante: Fiorella Duhalde 
 
-Se aprueba por mayoría las películas seleccionadas “El viaje hacia el mar” y “A 60 Km/h” 
 
3) Expediente N°2019-88-01-03432-asunto: Solicita 100 sillas para Comunal Maldonado 
Nuevo el 23 de febrero a las 17 hs. 
Solicitante: Natacha Techera  (CIANA) 
 
-Se aprueba por unanimidad pasar a la Dirección General de Deportes. 
 
4) Expediente N°2019-88-01-03456-asunto: Presenta proyecto para recorridos en bicicleta 
en la ciudad de Maldonado. 
Solicitante: Dr. Mario Scasso 
 
-Se aprueba por unanimidad. 
 
5) Expediente N°2018-88-01-19149-asunto: Colocación de placa  en pilar de José Pedro 
Varela -solicita nueva fecha de inauguración. 
Solicitante: Dr. Mario Scasso 
 
-Se aprueba por unanimidad. 
 
6) Expediente N°2018-88-01-15368-asunto: Planteamiento sobre problemáticas en el 
tránsito -Barrio La Fortuna 
Solicitante: Mario Alfaro Mendoza 
 
-Se tomó conocimiento. 
 
7) Expediente N°2019-88-01-02914-asunto: Solicitud de Comunal Barrio Odizzio (ya 
autorizado el sábado solicita también los domingos , adjunta nota y factura) 
Solicitante: Laura Casanchez (madre de Pamela Rojas) 
 
-Se autorizan por unanimidad los sábados y domingos de febrero y marzo. 



  

 
8) Expediente N°2019-88-01-03343-asunto: Solicita colaboración con pauta publicitaria, 
Emisora Maldonado. 
Solicitante: Mercedes Bailon 
 
- Se aprueba por unanimidad pasar a estudio de la Comisión de Cultura del Municipio. 
 
9) Expediente N°2019-88-01-03172-asunto: Propuesta para formar parte de la programación 
de VCC TV HD 
Solicitante: Patricia Turre 
 
-Se aprueba por unanimidad pasar a estudio de la Comisión de Cultura del Municipio. 
 
10) Expediente N°2019-88-01-03422-asunto: Club Ciclista Maldonado solicita colaboración 
económica 
Solicitante: Carlos Coussan 
 
-Se aprobó con el Acta de la Comisión de Cultura. 
 
11) Expediente N°2019-88-01-03510-asunto: Solicitud de colaboración para viaje al 
Festival Folclórico en Argentina 
Solicitante: Fabián de los Santos 
 
-Se aprueba por unanimidad pasar a estudio de la Comisión de Cultura del Municipio. 
 
12) Expediente  N°2019-88-01-02215-asunto: Garantía del elevador  solicitado por el 
Concejo.- 
 
-Se aprueba por unanimidad solicitar a la Empresa el Manual de Operaciones del 
autoelevador para constatar el adecuado mantenimiento e inspecciones periódicas. 
Cuándo está previsto realizar el mantenimiento e inspecciones periódicas?, costo de 
viáticos, Consultar 
 
13) Expediente N°2019-88-01-03520-asunto: Solicitud de autorización para la venta el 
próximo 23 de febrero con motivo del carnaval. 
Solicitante: Comisión del Barrio Lausana 
 
-Se aprueba por unanimidad. 
 
4) Asuntos Entrados 
 
5) Planteos de los vecinos organizados, o entidades sociales, culturales 
 
No hubo. 
 
 
-Siendo las 20:34 hs, no habiendo otros temas a tratar, se levanta la Sesión.- 


